



Solidarité Colombie-Québec

Bulletin d'information, décembre 2003

Des «empanadas» pour Noël ?

Depuis mon arrivée à Santa Marta, à la fin d'octobre, j'assiste aux derniers préparatifs de la coopérative de transformation du poisson. C'est fébrile partout. Mes excuses, donc pour n'avoir pas répondu aux nombreux messages encourageants que j'ai reçus.

La construction du local de la *planta de transformacion* est maintenant terminée. Nous sommes à la phase d'achat de matériel et d'équipement pour la fabrication de galettes et autres produits à base de poisson.

Les membres de la coopérative ont décidé de commencer le cycle de la production avec deux produits : hamburgers et *empanadas*, qui seront offerts au public durant la période des Fêtes.

Notre plus grande préoccupation est de réussir à créer plusieurs emplois et procurer des revenus aux membres de la coopérative ainsi qu'à leur famille durant la période des Fêtes. Et nous sommes un peu coincés dans le temps.

L'école termine cette semaine ses activités. Nous avons reçu des ordinateurs et tout le monde est heureux. Autre motif de réjouissance : les cours de musique avec la fondation Batuta.

Le nouveau maire, entre en fonction en décembre et je dois aller avec les leaders de la communauté renouveler l'entente pour continuer le travail d'éducation avec les enfants de La Paz et de Vista Hermosa. Les parents ont écrit une belle lettre à la Fondation, lui demandant de continuer à les aider. Je prépare actuellement ce dossier avec la directrice et quelques professeurs.

Nous avons de plus en plus la collaboration de quelques familles aisées de Santa Marta.

Marilo et Edina travaillent avec elles et les élèves pour faire la crèche et inaugurer, le 16 décembre, la *novena* à l'Enfant Jésus. Pendant neuf jours, les enfants prieront pour la paix et chanteront *los villancicos*, de très belles chansons espagnoles de Noël. Le 24, c'est la fête.

Les enfants recevront des cadeaux. La Fondation offrira aux petites filles des robes qu'Yvette Saint-Pierre, membre bénévole de Saint-Hubert, a reçues de dames de l'Abitibi.



Les enfants
durant leurs cours de musique «Batuta»

Je pense souvent à vous, amis et membres de Solicolque, et je parle aux enfants et aux associés de votre générosité. Il est formidable qu'il reste encore dans ce monde des gens avec de si belles qualités humaines !

Ici, avant de commencer à manger, les enfants prient pour tous ceux qui les aident bien se nourrir et à étudier. Ils disent : *que Dios les bendiga* ! Et moi aussi.

Passez de joyeuses Fêtes. Heureuse année 2004 !

Aleyda Lamotte, présidente

Pourquoi aider les pauvres d'ailleurs ?

Parfois les gens passent des remarques au sujet des personnes qui se dévouent pour une cause humanitaire sur un autre continent. *Pourquoi, disent-ils, consacrer des heures à œuvrer pour une communauté éloignée, alors qu'il y a tant à faire ici, chez nous ?*

Si l'on y regarde de plus près, on constate souvent que ce sont les mêmes personnes qui, en plus d'être actives et engagées dans leur milieu immédiat, trouvent de l'énergie pour partager avec des humains moins nantis, où qu'ils soient.

C'est au milieu de la famille que l'on commence en aidant ses proches, puis autour de chez soi, dans le voisinage, dans la municipalité, au niveau de la province.

Ainsi se créent des liens et se prend l'habitude de s'engager, surtout quand on y constate un résultat immédiat. Ensuite, pourquoi ne pas faire le saut en se tournant vers un pays en voie de développement ?

Ce qu'il faut combattre, c'est l'indifférence et la passivité des individus qui y gagneraient à s'impliquer et qui ne savent pas ce qu'ils manquent en solidarité.

Marthe Payette, membre

L'orchidée de la Solidarité

Depuis deux ans, Aleyda et Jacques Lamotte ont pris l'initiative de remettre l'*Orchidée de la Solidarité* pour remercier des bénévoles qui se sont impliqués, soit au Québec, soit en Colombie, pour aider la Fondation à réaliser sa mission



De gauche à droite : Louise Prévost, Aleyda Lamotte, Jacques Lamotte, Fatima Gomes

Lors de l'assemblée générale de septembre dernier, cette marque de reconnaissance a été remise à Louise Prévost, qui s'occupe entre autres du membrariat et de la sélection des coopérants, et à Fatima Gomes, membre du conseil d'administration, qui est allée travailler auprès des enfants et de leurs parents comme coopérante bénévole durant six mois à Santa Marta, au début de l'année 2003.

On se souvient que le Père Euchariste Paulhus avait également reçu l'*Orchidée de la solidarité*, l'année dernière, pour son soutien lors des tout débuts de la Fondation.

Marc Thiffault

Grandir ensemble

Le projet *Grandir ensemble du Québec à la Colombie* se poursuit cette année auprès des élèves de 5^e année de l'école *Solicoque* à Santa Marta et de l'école *Des Nations* à Montréal.

Ce projet, amorcé en novembre 2002, vise à jumeler sur Internet ces deux écoles de milieux défavorisés ayant une orientation commune : l'éducation à la citoyenneté et à la promotion des valeurs de paix et de solidarité.

Dans le cadre du projet, les enfants québécois et colombiens ont dessiné leur autoportrait. Ces derniers ont été envoyés par la poste et ont été affichés dans les classes participantes.



Autoportrait de Yaneth Maria Escobar Borja, classe de 5^{ème} année à Solicoque

À Santa Marta, les élèves de Solicoque ont choisi leur correspondant à partir des autoportraits. À la fin du mois de novembre, les élèves de l'école *Des Nations* ont connu le nom de leur jumelage colombien et ils attendent avec impatience l'envoi d'un premier texte où

ils vont se présenter et, qui sait, ce sera peut-être la naissance d'une longue amitié.



Autoportrait de Jacqueline de l'école des Nations à Montréal

Pour mieux connaître le projet, consulter notre site web : www.csdm.qc.ca/desnations/quebec-colombie

Maria Cecilia Gomez

Échos de l'assemblée générale du 15 septembre

Grâce à votre collaboration, le règlement au sujet du quorum a pu être modifié. Depuis cette assemblée, Fernand Ouellet a remplacé Jean Lévêque au conseil d'administration et ne figure donc pas sur la photo ci-dessous.



Jean Lévêque, Clément Laurin, Aleyda Lamotte, Maria Cécilia Gomez, Fatima Gomes, Jacques Lamotte, Eduardo Martinez

SOLICOLQUE

Soli – *Solidarité*

Col – *Colombie*

Que - *Québec*

C.P. 67026

Lemoyne-St-Lambert

Qc J4R 2T8

Téléphone : 450-465-6771

Télécopieur : 450-465-8762

Courriel : solicolque@videotron.ca

Membres du conseil d'administration

Aleyda Lamotte, présidente

Eduardo Martinez, vice-président

Jacques Lamotte, trésorier

Maria Cecilia Gomez, secrétaire

Clément Laurin, administrateur

Fatima Gomes, administratrice

Fernand Ouellet, administrateur

Meilleurs vœux ! Feliz Navidad, Prospero Año 2004 !

Le conseil d'administration de Solicolque veut vous souhaiter la Santé pour réaliser vos projets, la Joie de la Solidarité et la Paix du cœur.

Il veut vous remercier chaleureusement de votre appui aux projets de la Fondation qui se réalisent grâce à votre générosité et à l'esprit de partage qui vous anime.

Si les enfants peuvent manger un repas par jour, s'ils peuvent recevoir l'enseignement de base, s'ils peuvent recevoir des soins de santé, si la coopérative de transformation du poisson, créatrice d'emplois et de revenus, voit maintenant le jour, c'est grâce à la solidarité des membres, des bénévoles d'ici et des coopérants en Colombie, pour un monde plus juste et plus équitable.

Un flocon de neige, c'est bien peu ... c'est comme la goutte d'eau dans l'océan : c'est l'ensemble qui fait la différence et

vous êtes de ceux-là !

**Que 2004 soit une bonne année pour vous et
pour ceux qui vous sont chers !**

Site web de Solicolque

Vous êtes invités à consulter le site web de Solicolque, en hébergement temporaire à l'adresse <http://www.reseau-crem.qc.ca/Solicolque>. Il s'agit d'une **première version** qui sera peaufinée au cours des prochains mois, **avant d'être accessible** au grand public au printemps 2004. Solicolque entend ainsi se doter d'une vitrine Internet sur le monde. Je vous invite à y naviguer et à me transmettre vos commentaires et suggestions.

Fernand Ouellet, responsable des communications focelci@cam.org

Ont collaboré à ce numéro : Aleyda Lamotte, Jacques Lamotte, Marc Thiffault, Louise Prévost